

INTERVENCIÓN DE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PVEM PARA HABLAR CON MOTIVO DEL BICENTENARIO DE LA ARMADA DE MÉXICO

El presidente diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna: Pasamos de la intervención de los grupos parlamentarios, quienes harán el uso de la palabra en orden ascendente, ya sea en dos intervenciones de cinco minutos o en una sola de hasta por diez minutos. En tal virtud,

El presidente diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna: Tiene ahora el uso de la palabra, el diputado Javier Joaquín López Casarín, del Partido Verde Ecologista de México, hasta por cinco minutos.

El diputado Javier Joaquín López Casarín: Con la venia de la Presidencia.

El presidente diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna: Adelante.

El diputado Javier Joaquín López Casarín: Almirante secretario José Rafael Ojeda Durán; subsecretario de Marina, almirante José Luis Arellano Ruiz; oficial mayor almirante César Carlos Preciado Velázquez; jefe de Estado Mayor de la Armada, almirante Luis Javier Robinson Portillo Villanueva; inspector y contralor general de Marina, almirante José Tomas Jorge Tress Zilly; altos mandos de la Armada de México que hoy nos hacen el honor de acompañarnos; personal de capitanes, oficiales, clases y marinería, bienvenidos sean todos ustedes a esta Cámara de Diputados.

Diputado Jaime Martínez López, presidente de la Comisión de Marina y compañeros legisladores de esta asamblea. Es un privilegio, es un honor estar presente y ser parte de esta sesión solemne que será parte de la historia de nuestro país al quedar grabado en el Muro de Honor, Armada de México, en esta honorable Cámara de Diputados.

Hoy, es un día de celebración en el que reconocemos a una de las instituciones más comprometidas e importantes de nuestro país, la Secretaría de Marina, Armada de México.

Un muy merecido reconocimiento que llega con la conmemoración del Bicentenario de Creación de la Armada, pero que, por la destacada contribución de marinas, marinos y sus mandos a la vida de México, debió de haberse realizado hace mucho tiempo.

La inscripción de la Secretaría de Marina con letras de oro en el Muro de Honor, honra la lealtad, el espíritu de cuerpo y la convicción que en el tiempo han comprobado sus integrantes, valores que inciden de manera directa en la paz y el bienestar de los mexicanos.

Sin duda, el honor es la forma de vida de las mujeres y hombres de la Armada de México, esto se evidencia en cuatro rubros fundamentales:

Primero, su determinación en tareas de seguridad nacional. A la Secretaría de Marina debemos el fortalecimiento de la seguridad interior con el mantenimiento y recuperación de la paz en amplias áreas del territorio nacional, así como sus tareas de defensa exterior con la preservación de nuestra soberanía y recursos naturales en las zonas marítimas mexicanas.

Segundo. Su alto compromiso social. Con el Plan Marina han tendido la mano solidaria y efectiva a población en situación de desastre o emergencia, a fin siempre de salvar vidas, patrimonios y recuperar la normalidad en los menores tiempos posibles.

Tercero. Su destacado emprendimiento institucional para impulsar la ciencia, la tecnología y la innovación. La Secretaría de Marina es una dependencia de vanguardia que explora nuevas soluciones a viejos desafíos del bienestar y la seguridad de los mexicanos. Un reconocimiento adicional a sus distinguidos centro de desarrollo científico e investigación.

Y, cuarto. El gran humanismo que vive bajo el orgullo, el orgulloso uniforme naval.

En esta ceremonia quiero subrayar la entrega y sacrificio incondicional de quienes integran la Secretaría de Marina Armada de México, pero muy especialmente la entrega y sacrificio de sus familias.

Toda una comunidad de mexicanos dispuesta a entregarlo todo, así sea la misma vida, por el país que la sociedad entera anhela.

Almirante secretario, Ojeda Durán, mandos, marinas y marinos, ustedes han construido una institución respetada y altamente confiada por la sociedad mexicana. Esta legislatura y mi partido, en lo particular, habremos de disponer de todos los recursos legislativos a nuestro alcance, para seguir fortaleciendo la labor leal de la Armada de México, como producto del debate abierto, democrático y respetuoso entre los grupos parlamentarios.

Gracias a ustedes y sus familias por su sacrificio diario. Gracias por servir con honor a México. Gracias por expandir el bienestar de nuestras ciudades y comunidades. Que esta inscripción en el Muro de Honor sirva para seguir inspirando a más marinas y marinos a sumarse a las mejores causas de México. Así como a las generaciones del mañana a reconocer el gran aporte de estas vidas y su institución a la historia de nuestro país. Es cuanto.

El presidente diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna: Gracias, diputado. Tiene ahora el uso de la palabra el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis, del Partido Verde Ecologista de México, hasta por cinco minutos.

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis: Con su venia, señor presidente.

El presidente diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna: Adelante.

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis: Y de mis compañeras y compañeros diputados. Buenas tardes, almirante José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina, distinguidas personalidades de la Armada e invitados de honor. A nombre de la Fracción Parlamentaria del Partido Verde, doy a ustedes la más cordial bienvenida.

El día de hoy nos reúne en esta sesión solemne la conmemoración del bicentenario de una de las instituciones más sólidas y confiables con las que cuenta el país, la Armada de México. La relevancia de esta noble institución en México se funda en su responsabilidad de mantener el orden constitucional en el Estado mexicano, defender la integridad territorial y salvaguardar la soberanía nacional en nuestros mares y en nuestras costas.

A lo largo de sus 200 años de existencia, la Armada de México ha demostrado ser una institución al servicio del pueblo y comprometida con su bienestar. Dispuesta en todo momento y bajo cualquier circunstancia, por difícil que esta sea, a brindar apoyo a todo aquel que lo necesite.

Ejemplo de lo anterior es la valiosa colaboración de la Marina para garantizar el Estado de derecho y proteger la vida de las y los mexicanos en circunstancias adversas, no solo frente a la amenaza que supone para nuestro país la delincuencia organizada, sino también ante los desastres naturales o fenómenos catastróficos que afectan a todas nuestras comunidades. La capacidad, profesionalismo, confiabilidad, patriotismo, valor y lealtad de las mujeres y hombres que integran nuestra Armada han sido puestos de manifiesto en diversos hechos heroicos a lo largo de su

historia, pues en muchas ocasiones han ofrendado su vida sin ningún titubeo, para cumplir con su deber y anteponiendo en todo momento el bien de la nación al suyo propio, e incluso al de sus familias.

El papel que ha jugado nuestra Armada en la historia nacional ha sido clave para la consolidación de nuestro país. En la consumación de la Independencia nuestros marinos escribieron una de sus páginas más importantes, al expulsar al último reducto español, que seguía resistiéndose a la pérdida de sus privilegios.

Por otra parte, la defensa de la soberanía ganada a través del movimiento independentista no podría entenderse sin la participación heroica, valiente y decidida de la Armada de México, la cual ha sido un pique frente a las potencias extranjeras beligerantes.

La Marina es una de las instituciones en la que más confianza tiene la ciudadanía, porque las mujeres y hombres que la integran rigen su actuar con los más altos principios éticos y morales.

Quiero aprovechar esta tribuna para hacer a nombre propio y de las y los ciudadanos y las mujeres de Quintana Roo un sentido agradecimiento al almirante secretario, por supuesto, a la Secretaría de Marina Armada de México, porque cuando tuve el honor de ser alcalde contribuyeron y siguen contribuyendo de modo invaluable en la construcción de una comunidad segura y en paz.

En los momentos de mayor crisis, como lo fue un día como hoy, 21 de octubre, pero del año 2005, arribó el huracán Wilma a las costas de Quintana Roo. El huracán más desastroso que hemos vivido en nuestro estado en los últimos años. Siempre contamos con el apoyo irrestricto de la Armada de México, durante la prevención, en la fase de auxilio y durante la recuperación de la infraestructura básica y turística.

En la fracción parlamentaria del Partido Verde nos enorgullecemos de las mujeres y hombres que forman parte de nuestra Armada y que luchan diariamente para contribuir en el cumplimiento de las labores que tiene encomendada esta noble institución, a la cual hoy esta soberanía rinde homenaje. Larga vida a la Armada de México. Es cuanto. Muchas gracias.

El presidente diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna: Gracias, diputado.